

Beschlussvorlage für Ausschüsse



Landeshauptstadt
Mainz

öffentlich		Drucksache Nr. 0445/2020
Amt/Aktenzeichen 61/68	Datum 25.02.2020	TOP

Beratungsfolge Gremium	Zuständigkeit	Datum	Status
Ortsbeirat Mainz-Mombach	Kenntnisnahme	12.03.2020	Ö

Betreff:

Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0205/2020 Ortsbeirat Mainz-Mombach
hier: Fahrgastbefragung

Mainz, 04.03.2020

gez. Eder

Katrin Eder
Beigeordnete

Beschlussvorschlag:

Der **Ortsbeirat Mainz-Mombach** nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.

Sachstandsbericht:

Das neue ÖPNV-Angebot wurde auch für den Stadtteil Mainz-Mombach in einem von der Stadt Mainz organisierten öffentlichen Beteiligungsverfahren, auch unter Beteiligung der Ortsvorsteherinnen und Ortsvorsteher (OV) sowie der Ortsbeiräte (OBR) abgestimmt und entwickelt. Rückmeldungen und Abstimmungsergebnisse aus den Blockterminen mit den OV (02.05.2018) und OBR (16.08.2018), den beiden Nahverkehrsforen (13.12.2017 und 08.05.2018) sowie Stellungnahmen im Rahmen der Anhörung Träger öffentlicher Belange (November 2018), bei der auch allen Mainzer OBR die Möglichkeit gegeben wurde, Änderungswünsche zum NVP-Entwurf einzureichen, haben zum aktuellen Nahverkehrsplan der Stadt Mainz [2019-2023] und dem daraus resultierenden „Fahrplan 2020“ geführt.

Darüber hinaus stellt sich für Mombach aktuell noch eine Sondersituation dar. Zwei wesentliche Baumaßnahmen wirken sich zurzeit auf das ÖPNV-Angebot in Mombach aus. Dies sind zum einen die in der Ergänzung zum Antrag erwähnten wiederholten und längerfristigen Sperrungen der Hauptstraße, zum anderen die gesperrte Auffahrt Mombach auf die A643 Richtung Wiesbaden. Der ÖPNV wird erst nach Abschluss beider Maßnahmen seinen geplanten Betrieb aufnehmen können. Die Linien 60, 61 und 63 werden dann die Hauptstraße bedienen und durch den Halt an der Haltestelle „Eintrachthalle“ die heute sehr gut ausgelastete Linie 62 entlasten.

Da die Durchfahrt der Hauptstraße aktuell nicht möglich ist, wird die Linie 62 von vielen Fahrgästen ersatzweise genutzt, die nach der Öffnung wieder auf die anderen Linien wechseln werden. Dies gilt z.T. schon ab der nächsten Bauphase, wenn die Linie 62 durch die Turmstraße geführt wird. Nach Abschluss der gesamten Baumaßnahme „Hauptstraße“ wird die Mainzer Mobilität Fahrgastzählungen durchführen und die Situation umfangreich analysieren. Sollten die Zählungen die Notwendigkeit von Veränderungen aufzeigen, wird die Mainzer Mobilität das ÖPNV-Angebot entsprechend anpassen.

Mit Öffnung der Autobahnauffahrt wird zum nächstmöglichen Zeitpunkt auch die heute noch nicht wieder verkehrende Linie 45 auf der im aktuellen Nahverkehrsplan vorgesehenen neuen Route durch Mombach verkehren und eine neuen Binnenerschließung für Mombach bieten. Hat das Netz mit Abschluss dieser Maßnahmen seinen Zielpunkt erreicht und ist einige Monate in dieser Form in Betrieb, könnten Befragungen dann tatsächlich noch bestehende relevante Fahrgastnachfragen aufdecken.